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平成30年３月橋本市議会定例会会議録（第５号）その４ 

平成30年２月22日（木） 

                                           

 日程第18 議案第１号 平成30年度橋本市

一般会計予算について 

○議長（岡 弘悟君）日程第18 議案第１号 

平成30年度橋本市一般会計予算について を

議題といたします。 

 これより質疑を行います。 

 便宜、予算説明書により、歳出から款別に

行います。 

 55ページをお開きください。 

 まず、１款議会費、55ページから58ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、２款総務費、57ページから106ページまで、

質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、３款民生費、４款衛生費、105ページから

160ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、５款労働費、６款農林水産業費、７款商

工費、159ページから190ページまで、質疑あ

りませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、８款土木費、９款消防費、189ページから

222ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、10款教育費、221ページから272ページま

で、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、11款災害復旧費、12款公債費、13款諸支

出金、14款予備費、273ページから276ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、歳

出を終わります。 

 引き続き、歳入に入ります。 

 ５ページをお開きください。 

 １款市税、２款地方譲与税、３款利子割交

付金、４款配当割交付金、５款株式等譲渡所

得割交付金、５ページから８ページまで、質

疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、６款地方消費税交付金、７款ゴルフ場利

用税交付金、８款自動車取得税交付金、９款

地方特例交付金、10款地方交付税、11款交通

安全対策特別交付金、９ページから10ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、12款分担金及び負担金、13款使用料及び

手数料、14款国庫支出金、15款県支出金、16

款財産収入、17款寄附金、11ページから38ペ

ージまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、次

に、18款繰入金、19款繰越金、20款諸収入、

21款市債、37ページから54ページまで、質疑

ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、歳

入を終わります。 

 それでは、一般会計予算全般について行い

ます。 

 質疑ありませんか。 



－208－ 

 ８番 阪本君。 

○８番（阪本久代君）全般についてお尋ねし

ます。 

 財政健全化計画をずっと進めてきていると

思うんですけれども、初年度については、職

員の給与カットであるとか、またコミュニテ

ィバスの敬老パスがなくなったりとか、いろ

いろ出ていたんですけれども、今度のこの新

年度の予算では、そういう市民に関係する補

助金のカットであるとか、使用料の値上げと

か、そういうことが全般を見ていてもどこに

どう含まれているのかというのがよくわかり

ませんので、そういうところがあれば一覧で

というか、教えていただきたいんですけれど

も。 

○議長（岡 弘悟君）財政課長。 

○財政課長（小原秀紀君）財政健全化の関係

ですけれども、財政健全化につきましては、

昨年の12月議会で財政健全化の見直し、改訂

版についてご説明させていただきました。そ

れで、それに基づいて平成30年度の当初予算

を編成しているわけですけれども、特に、今

ご質問があった市民に負担をさらに設けるで

すとか、そういうものは特に30年度の当初予

算では含まれておりません。 

 それで、健全化の反映状況をちょっとご説

明いたしますと、歳出なんですけれども、臨

時嘱託職員の適正配置ということで、健全化

の計画で7,000万円というような、これは平成

27年の当初予算からの比較なんですけれども、

一般財源ベースで7,000万円のところを8,863

万円というような削減額となっております。 

 それと、物件費等のランニングコストの削

減で１億7,000万円、これも一般財源ベースで

すけれども、のところを１億2,110万円。 

 それと、投資的経費で一般財源ベースで

5,000万円の削減のところを、１億6,974万

6,000円の削減というふうになっております。 

 それと、人件費２億6,000万円の計画の削減

のところを３億6,018万4,000円。 

 その他補助金等の見直し、あと、繰り出し

等の見直しがありまして、計画額一般財源ベ

ースで６億1,500万円のところを、当初予算で

の削減の見込み額で７億3,695万8,000円とい

うふうになっております。 

○議長（岡 弘悟君）ほかにありませんか。 

 ５番 坂口君。 

○５番（坂口親宏君）私は予算委員ではあり

ませんので大ざっぱなところで伺います。各

課で計上されておりますテレビ受信料の件で

ございます。本市はＮＨＫの朝ドラを誘致し

ておりますので、各セクションで１台のテレ

ビの受信料等の支払いもれもあってはいけな

いと思うんですけれども、市長部局等で保有

しているテレビの台数と、それと、ＮＨＫ受

信料として設定されている契約の整合性が合

うのかどうかと申し上げます。皆さん、ご家

庭では複数台あっても１契約で済むんですけ

れども、事業所契約というのがあるんですけ

ども、そういった部分でしっかりと適用され

ているのか。地上契約なのか、衛星契約なの

かの分も含めてお尋ねしたいと思うんですけ

れども。 

○議長（岡 弘悟君）総務部長。 

○総務部長（吉本孝久君）テレビ受信料につ

きましては、市の施設の全てにおきまして設

置数を調査しております。それで、ＮＨＫの

放送局のほうに報告しておりまして、今回、

当初予算に全て計上しております。 

 台数につきましては、地上波が289台、それ

から、衛星が４台というふうになっておりま

す。 

 以上です。 

○議長（岡 弘悟君）５番 坂口君。 

○５番（坂口親宏君）ありがとうございます。

ＮＨＫが立ち入って調査をしていただけてい
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るのであれば安心だと思うんですが、ちなみ

に、今おっしゃっていた衛星契約が数件あっ

たと思うんですが、その衛星契約というのは

必要な部局でしょうか。金額にしましたら、

１年で１万円前後金額が違ってくると思うん

ですけれども、衛星契約をされている担当の

セクションであったりとか、必要性をお伺い

いたします。 

○議長（岡 弘悟君）総務部長。 

○総務部長（吉本孝久君）衛星契約をしてい

るところは消防本部です。消防のほうで衛星

の電波を受信して電話をしているというふう

に聞いておるんですけども。 

○議長（岡 弘悟君）消防長。 

○消防長（寺垣内 守君）ちょっと質問のほ

うがＮＨＫの衛星と思うんですけども、消防

の衛星については若干違いまして、災害時の

衛星放送の受信はやります。 

 以上です。 

○議長（岡 弘悟君）総務部長。 

○総務部長（吉本孝久君）ちょっと今、私の

答弁のほうが間違っておりましたので、おわ

びして訂正いたします。 

○議長（岡 弘悟君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ないようですので、こ

れをもって質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。 

 ただ今議題となっております議案第１号に

ついては、８人の委員をもって構成する平成

30年度予算審査特別委員会を設置し、これに

付託の上、審査することにいたしたいと思い

ます。 

 これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議なしと認めます。 

 よって、議案第１号については、８人の委

員をもって構成する平成30年度予算審査特別

委員会を設置し、これに付託の上、審査する

ことに決しました。 

 平成30年度予算審査特別委員会委員の選任

については、委員会条例第８条第１項の規定

により、議長において、２番 石橋君、４番 

今城君、６番 小林君、７番 髙本君、10番 

森下君、12番 堀内君、16番 岡本君、19番 

小西君、以上８名を指名いたします。 

 この際、11時まで休憩いたします。 

（午前10時30分 休憩） 

                     

（午前11時00分 再開） 

○議長（岡 弘悟君）休憩前に引き続き会議

を開きます。 

 この際、報告いたします。 

 先ほど設置されました平成30年度予算審査

特別委員会委員長に、４番 今城敏仁君、副

委員長に、16番 岡本安弘君がそれぞれ選出

されました。 

 以上で報告を終わります。 

 日程に従い、議案審議を行います。 

                     

 日程第19 議案第２号 平成30年度橋本市

国民健康保険特別会計予算について から、

日程第30 議案第13号 平成30年度橋本市

病院事業会計予算について までの12件 

○議長（岡 弘悟君）日程第19 議案第２号 

平成30年度橋本市国民健康保険特別会計予算

について から、日程第30 議案第13号 平

成30年度橋本市病院事業会計予算について 

までの12件を一括議題といたします。 

 これより質疑を行います。 

 まず議案第２号 平成30年度橋本市国民健

康保険特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、
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議案第３号 平成30年度橋本市住宅新築資金

等貸付事業特別会計予算について質疑を行い

ます。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第４号 平成30年度橋本市公共下水道事

業特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第５号 平成30年度橋本市駐車場事業特

別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第６号 平成30年度橋本市墓園事特別会

計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第７号 平成30年度橋本市農業集落排水

事業特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第８号 平成30年度橋本市土地区画整理

事業特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第９号 平成30年度橋本市介護保険特別

会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第10号 平成30年度橋本市指定訪問看護

事業特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第11号 平成30年度橋本市後期高齢者医

療特別会計予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第12号 平成30年度橋本市水道事業会計

予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、次に、

議案第13号 平成30年度橋本市病院事業会計

予算について質疑を行います。 

 全般について行います。 

 質疑ありませんか。 

 ５番 坂口君。 

○５番（坂口親宏君）予算委員ではありませ

んのでざっくりとしたお話、先ほどのお話の

続きになりますけれども、576ページ、通信運

搬費、テレビの受信料のことでございますけ

れども、ＮＨＫテレビの受信料のことでござ

います。市民病院では、テレビの台数とその

契約を伺います。あと、病床に置かれており

ますテレビなんですけれども、入院患者の皆

さんがご覧になっているテレビ、この件につ

いてはどのような処理をされていらっしゃる

のかを伺います。 
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 前ぺージの574ページの賃借料のところに

はテレビのリース料等が記載されていないん

ですけれども、テレビの受信料が７万3,000

円になっておりますが、少し整合性が合わな

い数字になっておりますので懸念をしており

ます。どのようになっていらっしゃいますか。 

○議長（岡 弘悟君）病院事務局長。 

○病院事務局長（小林久義君）お答えします。 

 病院におきましては、患者さんの枕元にあ

るテレビ、これにつきましては委託会社に委

託しております。それに基づきまして、委託

会社が全てＮＨＫに対して支払っております。 

 したがいまして、病院の中にある、例えば、

患者さんが待っている外来のところ、そうい

ったところのテレビについては、ＮＨＫに対

して病院側が払っているということでござい

ますので、その辺の差異がございます。 

○議長（岡 弘悟君）５番 坂口君。 

○５番（坂口親宏君）管理者等もご存じだと

思うんですけど、事務局長等もご存じだと思

うんですが、先ほどご説明いたしました地上

契約と衛星契約があります。事業所契約とい

うのもあります。そのあたりはご存じで、し

っかりと損得のないように支払われているの

か、その確認で、今この７万3,000円という金

額を確かめさせていただいておりますが、保

有台数等もまだご説明がありませんので、し

っかりとそのあたりは把握する意味でお答え

いただければなと思います。おわかりいただ

けますか、質問の意味は。 

○議長（岡 弘悟君）病院事務局長。 

○病院事務局長（小林久義君）当院におきま

しては、カードテレビという形で運用させて

いただいておりまして、保有台数につきまし

て、カードテレビを運用している事業者が全

てやっておりまして、ちょっとここは病床の

運営というか、患者さんの数によりましても

変わります。したがいまして、300床のテレビ

は、一応、準備はしているんですけども、５

月の段階でそれは支払われているというふう

に確認はしています。 

 病院にある外来とか、そういうところでや

っている分につきましては、一応、９台の登

録をさせていただいています。 

 なお、入院患者さんの利用者の利便を図る

ために、ＢＳ、ＣＳは契約しておりません。

したがいまして、１時間に50円という形で運

用をさせていただいておりまして、台数につ

きまして、もう一度ちょっと調べなければな

らないんですけど、患者さんの分ですね。こ

れは300台は必ず用意しているということで

ございますので、その辺の病床利用率等によ

りましても運用が変わるということでござい

ますので、必要でしたら、また事業者のほう

に確認させていただきます。 

○議長（岡 弘悟君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、これ

をもって質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。 

 ただ今議題となっております議案第２号か

ら議案第13号までの12件については、平成30

年度予算審査特別委員会に付託いたしたいと

思います。 

 これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議なしと認めます。 

 よって、議案第２号から議案第13号までの

12件については、平成30年度予算審査特別委

員会に付託し、審査することに決しました。 

   

 

 


